



FUNDADOR: PABLO IGLESIAS

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL Y PORTAVOZ DE LA U. G. T.

### Palabras y hechos

## El embajador tiene prisa

No hay arcano que alguna vez no revele su secreto. Ahora, al cabo de quince años, hemos aclarado, por fin, el enigma que tantas veces ha torturado nuestro corazón y nuestro pensamiento. ¿Sabéis por qué se sublevó el ejército en 1936, por qué fue acogida la República, por qué se pidió ayuda militar a Italia y Alemania, por qué fueron destruidas nuestras ciudades y arrasadas nuestras aldeas, por qué fueron sacrificados cerca de dos millones de españoles, y los demás—excepto sus verdugos y carceleros—cargados de hierros o sometidos a esclavitud? ¿Sabéis por qué se arruinó España y por qué los españoles no tienen desde entonces ni pan ni libertad? ¿Sabéis para qué se provocó tanta tragedia y tanto dolor? Para defender la libertad, precisamente. Tan sorprendente revelación acaba de hacerla el señor Martín Artajo, ministro de Asuntos Exteriores de Franco, en una comida ofrecida al embajador de los EE.UU. por la Cámara de Comercio Americana de España. Vale la pena reproducir las frases del Tallegrán franquista: «Este pueblo español sigue amando la libertad hoy día y también ama sus libertades. Es decir, no sólo las del individuo, las personales, sino asimismo las de la sociedad y aun las del propio Estado. ¿Por qué, pues, en el momento en que llegáis a España es casi universal el sentimiento de que en España están, como si dijéramos, sofocadas nuestras libertades? Voy a daros la explicación, en la que acaso no hayáis reflexionado. Nosotros, señor embajador, nosotros, señor vicepresidente de la Cámara, restringimos de algún modo vuestras libertades precisamente por nuestro amor a la libertad». ¡Loado sea Dios! Ahora, después de conocido ese trabalgua elevado a sentencia y llamado a ser esculpido en mármoles, todos los sufrimientos pasados, los presentes y los futuros deben parecerse a los españoles no sólo llevaderos, sino dulces. La conquista de la libertad bien merece el sacrificio de quedarse sin ella. Antaño, cuando gobernaba la República, todos los españoles podían hablar, escribir, trabajar, reunirse, organizarse libremente para fines comunes autorizados por las leyes, como en cualquier país civilizado. Tan generosa en otorgar libertad era la República, que incluso la concedía tácitamente para que sus generales, hombres de honor respido y sin tacha, la agredieran a mansalva, cosa que, a la inversa de lo que declamamos, no sucede ya en ningún país civilizado. Pero aquello—lo sabemos hoy por boca de Martín Artajo—era libertinaje. La verdadera libertad es la que ahora tienen los españoles, que ni pueden hablar, ni escribir, ni trabajar, ni reunirse, ni organizarse para ningún fin común, como no sea bajo el látigo del comité falangista, lo cual no ocurre tampoco en ningún país civilizado. El gobierno de Franco ha suprimido de raíz los Derechos del Hombre, cuando no ha suprimido, para no dejar las cosas a medias, al hombre mismo; pero eso no impide que los honrados norteamericanos defensores de los Derechos del Hombre—del hombre norteamericano, cuando menos—, aplaudieran calurosamente a Martín Artajo que se jacta de no respetarlos. El sueño de la razón engendra monstruos.

El banquete de la Cámara de Comercio Americana de Madrid, en el que Martín Artajo expuso tales artificios dialécticos, parece ser el complemento de Detroit, aquel en que Lequerica, hace unas semanas, ofreció a España en venta. Ambos—y los que aun seguirán—forman parte de la campaña envenenada a conseguir—no importa cómo ni a cambio de qué—la ayuda económica de EE.UU. que Franco mendiga con tanto afán porque ha puesto en ella sus últimas esperanzas. Confesemos que no le faltan colaboradores. Ni en el orden castrense ni en el orden civil. El embajador norteamericano en España, Mr. Griffith, que no parece ser hombre de muchos alcances, se cuenta como uno de los más denodados. En el banquete de Madrid, y contestando a los gorgoritos de Martín Artajo, Mr. Griffith, que demuestra una bonachona propensión a la tontería, poseído, sin duda, de uno de esos transportes sentimentales que suelen producirse al final de las buenas comidas, hizo esta confesión: «Cuando vine aquí pedi a mi hijo que, si me moría, en mi tumba pusiera el siguiente epígrafe: *Aquí yace un hombre que quiso ayudar a España a ir de prisa*. Posteriormente le dije que podía añadir este otro epígrafe: *Aquí yace un hombre que quiso dar mucha prisa a los Estados Unidos*». El señor embajador, cuyas figuras retóricas no pasarán seguramente a las antologías, tiene prisa. Teme que se le logre el instante propicio para dar cima a lo que constituye su gran ambición: ayudar a Franco. Tanto celo despliega el señor embajador que no le importa parecer más papista que el Papa. Recientemente, con ocasión de unas declaraciones hechas en Barcelona, no tan inoportunas como las que ahora ha hecho en Madrid, el Departamento de Estado se creyó obligado a rectificarlas, atribuyendo a errores de interpretación de prensa las inconveniencias que abundaban. Pero los propios periódicos franquistas, celosos de su reputación profesional, se cuidaron muy bien de aclarar que las desdichadas declaraciones fueron publicadas sin alteración ninguna. Al señor embajador no se le conmovió, que sepamos, la epidemia. Debe ser varón de mucha resistencia y de muy probadas convicciones. La calidad de esas convicciones las medimos—no tenemos otro punto de referencia—por la simpatía que el señor embajador suscitó en los medios franquistas. ¿Cuenta en igual proporción con la confianza del Departamento de Estado? Eso es lo que importa saber.

### Pintoresco

## Se ofenden por sus propias palabras

En su número de 24 de junio, «CNT» publica el siguiente suelto:

### UN DIRECTOR DE PERIODICOS

Se llama Manuel Albar y ya en «Adelante», de Méjico se distinguió por su fobia contra los compañeros anarquistas y de la CNT. Atacado a la dirección de nuestro colega «El Socialista», Albar no pierde ocasión, y aún la inventa, para zaherirnos en lo que puede y como puede, condición bñosa que no le envidia mos. Comprendemos nosotros el encontronazo ocasional entre los que llevan la voz cantante de los diversos sectores. Pero es curioso de Albar, su rabia permanente contra nuestro elemento, su forma baja de combatir (que tantos puntos de similitud guarda con la agresividad comunista) nos hacen pensar que algo tiene que ver con los cambios que los comunistas tuvieron en la retaguardia durante la revolución y la guerra españolas.

En el número 5.572 de «El Socialista» Albar se vuelve a ocupar de nosotros, el bien recordado que de forma leve. Pero el hombre tiene ganas de mover y remueve en sus acostumbradas impertinencias, en cuyo caso, si ese desbarbado no es repulmo, nos liaremos la manta a la cabeza y le cargamos—y que la UGT, y el P.S.O.E. nos dispensen—más de un buzo a los.

Ahora bien: EL SOCIALISTA no ha iniciado jamás ningún ataque, mientras deja pasar impunemente casi todos los que, sistemáticamente, nos lanza la prensa anarquista. Ni siquiera hemos puesto glosa ninguna—y ¡cuidado que el tema incitaba!—al reciente Congreso de la AIT, bastante distinto a los del Partido Socialista y la UGT, tan zaheridos por los aristócratas anarquistas. Y lo que EL SOCIALISTA publicaba en su número 5.572 era, simplemente, una colección de frases, sin comentario ninguno por nuestra parte, recogidas de los periódicos confederales y todas hirientes u ofensivas para nosotros. Por lo visto, los aristócratas se indignan con sus propios juicios. También ahora sobre el comentario.

El recibido ejemplares de un diario de Caracas correspondiente al número del 12 de mayo último, que aparece encabezado, sobre su propio título y a todo lo ancho de la primera página, con este rótulo en gruesos caracteres: «Indalecio Prieto no tiene derecho al lamento: él creó odios».

El periódico se llama «La Religión». Bajo letras góticas que así lo indican, aparece la fachada de la basílica romana de San Pedro y cerca de ésta la imagen del Corazón de Jesús, en cuya aureola se lee: «Amad a los hombres y detestad los errores», y a los pies otra leyenda diciendo: «Corazón Sagrado de Jesús, protege a tu Prensas».

Yo que, por motivos profesionales, heje multitud de publicaciones, no recuerdo de ninguna con tanto misticismo en su encabezamiento. Lástima que tal misticismo se afee en el galvano que reseño, al colocar junto a la basílica de San Pedro el dibujo de una cocina económica, cuyas excelencias se loan allí mismo, y junto al Sagrado Corazón de Jesús el anuncio de un producto farmacéutico contra catarros y dolores. Sin la cocina y el análisis, el título de «La Religión» ganaría mucho, mística y esteticamente. Pero en fin, peor sería que, para anunciarlas, lindara con la imagen del Crucificado un par de pistolas. Mi asombro fue grande al ver mi nombre coronando semejante amalgama de símbolos de santidad y reclamos mercantiles y que, entre tanto, revolvió de cíes tipográficos, me fuera negado el derecho a lamentarme a un hombre, pues, por grandes que sean sus pecados, no debe vedarse demostrar su dolor.

La explicación—explicación deficiente a mi juicio—la encontré en el editorial, comentario a los comentarios que me ha sugerido la comunista conmemoración del 1 de mayo que tuvo lugar en esta Caracas, con la escuela profesista de escarnio e injuria, nos lleva hoy a estudiar la posición de Don Indalecio Prieto, el socialista, quien ordena sus artículos—desahogos biliosos— a criticar las medidas de represión tomadas por el actual Gobierno español.

### Ficha biográfica

## ¿Sembrador de odios?

por Indalecio Prieto

El editorialista ha tomado una senda extraña, más según viejo refrán, por todos los caminos se va a Roma. En consecuencia, contemplando el decorativo título de «La Religión», si se sigue de izquierda a derecha a partir del recomendado antídoto, se llega al Vaticano. Del mismo modo, desde el 1 de mayo en Caracas se llega a mis desahogos biliosos.

Esto de la bilis quizá sea herencia familiar o epidemia regional, conforme a cierta anécdota que ahora se me viene a las mentes. Don José Ortega y Gasset, padre del filósofo Don José Ortega Gasset, bautizó con el nombre de Bilis Club, y no le fallaba razón, a cierta tertulia que jóvenes escritores ovetenses formaron hace tres cuartos de siglo en la Cervetería Inglesa, de Madrid. Entre los tertulianos figuraban Tomás Tuero, que se malogró, Armando Palacio Valdés y Leopoldo Alas (Clarín), nimbados después por la fama. Como reputo pariente mío al primero, acaso haya heredado de él la propensión a accesos biliosos, y como también soy asturiano, quizás se me haya pegado de los otros, a fuerza de leer sus obras sobre todo las de Clarín, tan molesto defecto, sin lograr cosa idéntica con ninguno de sus méritos literarios.

### Antecedentes lejanos

VAYAMOS al grano y sepáramos por qué no puedo lamentarme de nada concierne a España. «Don Indalecio Prieto—asegura «La Religión»—no tiene derecho a quejarse, pues volcán de odio en erupción era la Madre Patria a raíz de los acontecimientos del 37, 37 y 38, y a Don Indalecio Prieto se deben en gran parte, la violencia de los crímenes cometidos por los rojos y las in-

justicias cometidas por los apasionados, después de la victoria».

Puede tener apariencias lógicas el considerarme participante en la responsabilidad de los crímenes imputados a los rojos, ¡pero también debe atribuírsele a cuenta de los que cometieron los azules, crímenes que, atenuando la calificación, llama simplemente «injurias».

Este prosigue: «Don Indalecio en España (al igual de los comunistas en Caracas), incitó al pueblo. Sus discursos eran incendiarios; su invitación al atropello, el pan cotidiano. Su odio a la Iglesia marcó época». El pueblo odió porque Prieto lo enseñó a odiar. El pueblo asesinó porque Prieto sembró odio en el corazón del pueblo, y tanto mal hizo, que el mismo asustóse de su obra y vive asustado».

Soy, pues, un bilioso asustado o un asustado bilioso, pero tan demoníaco que puse volcán en erupción, incendio con mi palabra, invité al atropello, desbordé a todos en el odio contra la Iglesia e induje al asesinato. En resumen, conmigo puede desatarse el divino mandato de amar a los hombres».

Quiero creer que el autor del artículo lo ha escrito de buena fe, pero guiado por profunda ignorancia sobre hombres y cosas de España. Porque si yo tuve allí la influencia avasalladora que me otorga, ni nunca actué de tragacuras.

Cuando por vez primera—hace ya cuarenta años—aspiré al voto de mis conciudadanos, declaré públicamente no ser católico, aconsejando a quienes lo fuesen y en conciencia creyeran deber negarse su sufragio, que no me lo concedieran. Pero tuve la desgracia—desgracia, porque desgraciada ha sido mi vida política—de que muchos católicos,

desatendiendo mi consejo, contribuyeron a mi primera investidura pública. A mi primera y a las siguientes. Años después, impugnando la validez de mi acta de diputado a cortes, el nacionalista vasco Don José de Eizaguirra alegó ante el Congreso que algunos sacerdotes de Bilbao me habían votado con candidatura abierta. «Qué mejor prueba de la popularidad de mi elección—repuse—si, además de obreros y gentes de izquierda, me han votado sacerdotes católicos, sin siquiera doblar la papeleta para ocultar su voto».

En mi larga carrera política nunca me sirvieron de musa preferida los problemas religiosos. Combatí el clericalismo, mucho menos, seguramente, de lo que el clericalismo me combatió a mí. Y siempre he sentido profundo respeto hacia cualesquiera creencias sinceramente profesadas. Por eso, sin ser creyente, me descubrí al mismo tiempo que otros se descubren ante aquellos que veneran, demostrándoles así mi respeto.

Lejos de haberme asustado, me siento orgulloso de mi actuación, aunque la maculen bastantes errores. Si acaso, me hallaré decepcionado, desilusionado. Ni enorgullecirse ni decepcionarse, o desilusionarse, equivale a asustarse. Mas no es momento de esbozar tan dilatada actuación. ¿De qué se trata ahora? Del rol social fratricida de España. Pues atengámonos a mi actitud respecto de él.

### En vísperas de la contienda

ANTES de que estallase la espantosa contienda, oero previendo la inminente, en memorable mitin de Cuenca el 1 de mayo de 1936, y refiriéndome a la represión de

1934 en Asturias, dirigida por el general Franco—quien ya entonces reveló hasta dónde llegaba su instinto sanguinario—, dije esto que aquí copio: «Cuando España y singularmente la clase obrera, pese a todos los esfuerzos para mantenerlo en silencio, han llegado a saber que en ciertos establecimientos religiosos de Asturias, donde antes no sonaban más que preces femeninas invocando a Dios, estas preces se convirtieron en ayes de hombres lastimados con bárbara crueldad, descoyuntados en potros de tormento, con estas medidas entre las uñas de los pies, haciéndoles vivir días enteros en charcos de agua casi helada, y cuando se ha sabido, además, que fuerzas al servicio del Gobierno han atravesado a bayonetas a ancianos inermes, a hombres indefensos, a niños inocentes, a mujeres débiles, cuando el propio Estado da lecciones de esa naturaleza, cuando saltando por encima de la ley, busca en el tormento su defensa, en los fusilamientos sin proceso su sustenimiento, y en los martirios la razón de su vida, ¿qué extraño es que después gentes con el alma herida por tanta vileza se entreguen al desmán y se den de cuando en cuando un furor, en una venganza, pensando en aquellos héroes suyos de Asturias? Os diré que esa es la explicación de los desmanes que están ocurriendo en España. Y añado que yo los justifico, que no los aplaudo, que no los aliento... Si mi voz se oye fuera de aquí, dire para vosotros y para quienes, estando fuera de aquí recibian el eco palpitante de mis palabras: ¡Basta ya! ¡Basta, basta! ¿Sabéis por qué? Porque esa es desmanes cuya explicación os he dado no veo signo alguno de fortaleza revolucionaria... Lo que procede hacer es la inteligencia de la destrucción de los privilegios, a destruir la cimentación en que esos privilegios descansan; pero ello no se consigue con excesos aislados, esporádicos, que dejan por toda huella del esfuerzo popular unas imágenes chamuscadas, unos altares quemados o unas puertas de templos empedregadas por las llamas. Yo os digo que eso no es revolución. Y agrego que si una organización verdaderamente revolucionaria, inteligentemente revolucionaria, no capta tantas energías malgastadas, dominándolas, encanizándolas fecundamente, empílsarlas como ahora equivale a colaborar con el fascismo. Porque el fascismo necesita de tal ambiente; el fascismo, aparte todos los núcleos locales que puedan ser sus agentes ejecutores sin detenerse siquiera ante la vileza de la vileza, no es nada por sí mismo si no se le suman otras zonas más vastas del país, entre las cuales pueden figurar las propias clases medias, la pequeña burguesía que, viéndose atemorizada a diario y sin descubrir en el horizonte una solución salvadora, pudiera sumarse al fascismo».

El 1 de mayo de 1936, cuando yo pronuncié mi discurso de Cuenca, todavía ignoraba que buena parte de aquellos desmanes eran obra de agentes provocadores fascistas. Lo supe después, cuando, al amparo de la victoria fratricida, lo revelaron sus promovedores.

### En plena lucha

SURGIÓ el alzamiento militar y el pueblo hubo de aprestarse a la defensa. El Gobierno, del que todavía no formaba yo parte, me pidió que hablara por radio. ¿En qué términos me produje? Lo recordo el 28 de diciembre de 1938 mediante las siguientes palabras pronunciadas en el estadio de Santiago de Chile: «El 10 de agosto de 1936 hablé públicamente por última vez antes de ser ministro, desde un micrófono instalado en el Ministerio de la Guerra. Estaban en auge las matanzas en masa por los facciosos; llegaba su eco a Madrid, y ese eco terrible producía forzosamente en Madrid salpicaduras de sangre. Yo dije por el radio que pedía con toda la fuerza de mi corazón que aquella conducta criminal no se imitara, que se tuviera el pecho duro para el combate, respecto a lo cual yo no había de aconsejar disminución alguna de reciedumbre; pecho duro para el combate, sí, pero corazón sensible a la piedad, porque cuando el corazón no alberga el tierno sentimiento de la piedad, se extingue en el hombre el rasgo sublime que le hace sobresalir por encima de todas las especies animales. Yo no era un sacerdote; al fin y al cabo, en un puesto o en otro, era un combatiente. Frente a

esas palabras, que están registradas en multitud de publicaciones, dichas por un hombre de significación en la izquierda, pido que se me exhiban palabras idénticas de cualquier elemento directivo de la facción. Pido que se me exhiba una sola palabra de piedad pronunciada por los rebeldes. Pido que se me exhiban, si no las hay de los militares sublevados, palabras de piedad de los elementos civiles que secundaron la subversión. Y en último término, pido con mejor razón que se me exhiba, porque yo no la conozco, una palabra, una sola palabra parecida a esas mías, dichas en público, ante las multitudes sedientas de sangre, por algún representante de la Iglesia católica dentro de la zona de Exijo. Os aseguro que no se exhibirá, porque nadie, ni militar, ni civil, ni eclesiástico, la llegó a pronunciar allí».

### Después de la guerra

¿CREE el diario caraqueño que la sugestión endiablada de mis predicaciones llegó a envenenar el corazón de los nacionalistas vascos, feroces católicos, enemigos políticos míos durante más de treinta años? ¿Cree que también catigó a los sacerdotes guipuzcoanos y vizcaínos fusilados, sin formación de proceso por las tropas de Franco y cuya lista hizo pública bajo su firma, el depuesto obispo de Vitoria, Monseñor Mateo Muga, defendiendo la memoria y exaltando las virtudes de todos ellos?

Dejando de mirar al pasado para atalayar el presente, ¿me supone ese periódico venezolano con influencia sobre la parte del clero español—clero humilde, desde luego—que se enfrenta denodadamente contra Franco? ¿Supone que colaboro en la revista que un grupo de clérigos edita en vasco, u en e y clandestinamente, porque en España ni los clérigos gozan de libertad de palabra sino para glorificar a Franco?

¿Acaso inspiré yo a los sesenta y tantos párracos de Quijacoza que, por la última huelga en el País Vasco, se comprometieron a dedicar un sermón dominical a comentarios justificativos de dicha protesta contra el podrido régimen falangista? El obispo de San Sebastián prohibió esos sermones, y los curas obedecieron. Sólo uno subió al púlpito para decir: «Amados hermanos: Pensaba haber os hablado de la presente miseria y de sus causas, pero como me lo han prohibido, me limito a pedirnos que me perdonéis por retirarme en silencio».

Sin embargo, el tema prohibido en templos de España lo desarrolló brillantemente noches después que por la Radio Francésa, desde París, un sacerdote Cayuñigo vizcaíno que, con un herpiano, sacerdote también y también expatriado, vive en Francia, acompañando a su ancianísima madre, que llora desconsolada el fusilamiento de un tercer hijo, sacerdote igualmente, madre para quien constituye más acerbo dolor que el del asesinato el saber que al ungido se le negó tierra sagrada, sepultándolo fuera de del Camosanto.

El canónigo radiocutor sostuvo que pertenece al Derecho natural el derecho a la huelga y a la sindicación libre, o sea una libertad que, entre otras muchas, niega Franco, persiguiéndolos como por la U. G. T. Pese a todo lo dicho, en mi descargo, mi alma no está limpia de odio. El que ahora la inunda, se concentra entero—¡todo entero!—contra Franco. De sus coadyuvantes, unos merecen comisaría, otros merecen desprecio y otros merecen desprecio y otros merecen desprecio y otros merecen desprecio. Le odio porque ama la justicia.

Y aunque no participen de mi odio, porque no puede cobijarse bajo sus hábitos, me conforta que entiendan la justicia cual yo la entiendo esos sacerdotes, enemigos de la tiranía, que se prosternan reverentes ante el Sagrado Corazón de Jesús y entran en empujones nardisimos a la basílica de San Pedro, cuyas siluetas, la de la imagen y la del templo adornan el título de «La Religión», de Caracas, mezcladas con anuncios de cocinas y de remedios para catarros.

Méjico, D.F., Junio de 1951.

### UNION INTERPARLAMENTARIA

#### Henri Rolin, presidente del grupo belga

Bruselas (SIS).—Para reemplazar al señor Carton de Wiart, católico, fallecido hace un mes, ha sido elegido presidente del grupo belga de la Unión Interparlamentaria, nuestro compañero Henri Rolin, ex presidente del Senado y senador en el Parlamento actual, gran amigo de la España democrática. Su nombramiento se hizo después de un debate muy movido, al cabo del cual incluso los católicos votaron en favor de nuestro amigo, y en contra del liberal Davignon, quien ya vicepresidente del grupo, aspiraba a aquel cargo y desistió luego para manifestar su descontento.

### El Socialismo en marcha

## La nueva Internacional

por Víctor Larock

HAN cambiado mucho las cosas desde la época en que los Partidos Socialistas eran los únicos en declararse internacionalistas. Hoy el internacionalismo, por así decirlo, fluye de todas partes. Demócratas-cristianos italianos, conservadores británicos, centristas alemanes, liberales holandeses, no piensan según se les oye. Sin embargo, a menos las soberanías nacionales y quemar las barreras fronterizas. El celo de los neofitos no tiene límites. El señor Paul Reynaud deja a Jaurés muy atrás.

Queda por ver cuáles son sus móviles y hasta qué punto su conversión es sincera. Cuando cuestiones como la de Trieste o la del Sarre, o sencillamente la de las tarifas aduaneras, vienen repetidamente a la orden del día, los reflejos que ellas provocan en los internacionalistas de la postguerra son siempre instructivos, a veces inesperados.

Los monárquicos de «L'Action Française» habían hallado un medio práctico de lograr número. Proclamaban: «Todo lo que es nacional es nuestro». ¡Cuidémonos de imitarlos a la inversa y de hacer causa común con toda especie de internacionalismo!

La verdad es que los problemas esenciales de nuestro tiempo no están ya a la escala franco-alemana, o anglo-europea, sino a la mundial, y que, en consecuencia, resulta más que nunca necesario que la acción socialista tome su más amplia extensión. Tal será, sin duda, uno de los primeros puntos sobre los cuales se logrará un acuerdo entre los delegados que se reunirán en Francfort a fines de este mes para constituir la nueva Internacional.

\*\*\*

SEGURAMENTE es en Europa donde se juega la suerte de la paz. Mas no es en Europa únicamente donde se decide. Existen en Australia, Nueva Zelanda, Indonesia, Japón, India, Palestina, como en numerosos Estados de las dos Américas, Partidos Socialistas y organizaciones sindicales que agrupan en conjunto millones de adeptos y que pueden, en momentos críticos, pesarse eficazmente en las decisiones. Trátase de la seguridad colectiva, del desenvolvimien-

to económico, del pleno empleo, la Europa continental es incapaz de defenderse sola, de alimentar su producción por sus propios medios, de asegurar a sus poblaciones trabajo suficiente y un mejor nivel de vida. Cuando en Estrasburgo se ha planteado la cuestión de las materias primas—cuestión vital entre todas—la Asamblea se ha vuelto hacia los Estados Unidos y los países del Commonwealth. Era la realidad la que dictaba este paso. Los representantes socialistas, unánimemente, tomaron esa iniciativa. Se encontrarán de nuevo en Francfort para estrechar los lazos que les unen con las fuerzas socialistas del resto del mundo. La Internacional será, ante todo, una «entente» socialista mundial. Que en el interior de este

vasto movimiento los Partidos de los países vecinos sostengan relaciones más constantes y más estrechas, es cosa normal. Intereses comunes, como los que abraza el Plan Schuman, por ejemplo, justifican estos enlaces particulares. Mas ¿para quién no resulta visible que las divergencias serán siempre más acusadas cuanto el círculo sea más restringido? Una «pequeña Internacional» vería fatalmente resurgir las oposiciones nacionales. Las mejores posibilidades de acuerdo radican en la solidaridad más extensa.

\*\*\*

ESTA solidaridad debe apoyarse sobre principios idénticos; debe afirmarse sobre los mismos objetivos, sostener la

acción en unas mismas tareas concretas.

Poco probable es que la Conferencia de Francfort se ocure en un largo tiempo en las discusiones de principios. Ha sido elaborada una declaración, en el curso de estos últimos meses, por delegados de una decena de Partidos. Todos los Partidos han sido consultados. El acuerdo será cosa fácil.

El internacionalismo socialista es el de las masas trabajadoras que luchan en todas partes del mundo por su liberación y por sus derechos, contra el totalitarismo staliniano y contra la explotación capitalista. Todo lo que nos define está ahí, y esta definición nos impone a todos, tanto respecto al comunismo como a la acción y sus aliados, una regla de conducta, una política y unos deberes que no conocen fronteras. El internacionalismo no es un fin en sí; es un medio, entre otros, al servicio del Socialismo.

La «comunidad atlántica», los intentos de unificación europea, las relaciones comerciales con el Este, en una escala inferior los proyectos de «pools» continentales, las «ententes» regionales del tipo Benelux, el estatuto de Alemania, etc., deben ser consideradas bajo aquel ángulo. Nuestras posiciones y nuestras oposiciones deben concertarse sobre lo que nosotros queremos como socialistas, y tanto sobre el plano internacional como sobre el plano nacional del escoger nuestros adversarios y, llegado el caso, nuestros aliados en función de lo que somos.

NUESTROS objetivos son claros. Primero, y ante todo, el mantenimiento de la paz. Temporalmente, sin duda, mediante el refuerzo de la defensa occidental, pero en el plazo más breve posible mediante la limitación y después la reducción, mutuamente controladas, de los armamentos. Hasta aquí, la actitud de los socialistas, tratase de Grecia, de Berlín, de Viena, de Yugoslavia o de Extremo Oriente, ha sido decir no a la agresión. A medida que este peligro decrece, se puede prever el día en que será necesario decir no a riesgos más complejos. No tenemos un instante que perder.

(Termina en la tercera pag.)



El generalísimo hace piruetas sobre la cuerda. Algún día las hará colgando de ella. (Dibujo de «The Weekly Worker»)

Bajo la dictadura de Perón

La Fiesta del Trabajo en Buenos Aires

(Crónica recibida con retraso). Buenos Aires (SIS). -- El Comité Ejecutivo del Partido Socialista argentino organizó, para conmemorar la Fiesta Internacional del Trabajo, un acto el día 29 de abril, que se celebró en el Parque Rivadavia...

nos clausuró «La Vanguardia», realiza afianzamientos de moradas y encarcelamiento de los trabajadores libres. La dictadura fascista que nos gobierna sorprendió la buena fe del pueblo y lo engañó. Los socialistas, arrojando toda la responsabilidad, nos manifestamos aquí como un solo hombre en defensa del pueblo y del Socialismo internacional.

en esa comedia. El pueblo argentino tiene siempre delante el ejemplo de la madre España que nos dio cultura y dignidad. Ahí tenéis a los socialistas españoles, que, aun hambrientos, después de tantos años de una tiranía militar feroz, siguen levantándose magníficamente contra Franco... (Vivas a los socialistas españoles y a la causa de Franco de todos los ámbitos del Parque).

merado que se rodea de Eva y de Perón hacen que nadie pueda hablar lo que piensa en correr el riesgo de ser encarcelado o perseguido. Criticó duramente la actuación gubernamental que determinó el cierre de «La Vanguardia», de «Provincias Unidas», de «El Intranquilo» y de otros periódicos, así como la confiscación últimamente realizada de los talleres e inmuebles de «La Prensa». No hay libertad de escribir más que lo que ellos quieren.

Dió comienzo esta manifestación a las 10 de la mañana. «La Marcha Socialista». Abrió la parte oral Barnach, quien se refirió principalmente a los detenidos que se encuentran en Villa Devoto, haciendo, pleno de brío, una exposición de los años de lucha de aquellos perseguidos por la dictadura peroniana. La multitud vitó a los presos, al Partido y a las Juventudes.

Alicia Moreau de Justo (viuda del ilustre Juan B. Justo, el Pablo Iglesias argentino, muerto en enero de 1928), expuso que el Socialismo no tiene fronteras: es internacional; así el pueblo argentino no puede considerar que está solo. Los socialistas piensan en todo el mundo igual para la redención de los trabajadores. No tratan de realizar una revolución social como dice el cristianismo, de conceptos mixtificados. Pues, en fin de cuentas, ¿qué ha hecho el cristianismo durante veinte siglos? ¿Y qué ha hecho el pueblo argentino un día de estos con el pecho lleno de medallas y una dama llena de alhajas por fuera y vacía por dentro? Una parodia dando a los obreros unos pocos pesos más pero que, a causa de la inflación de la moneda, quedan prácticamente sin valor. Y nos han arrebatado la libertad. Pero no nos ha quitado la significación de esta jornada —agregó—; el pueblo argentino y las esencias de la libertad están aquí para celebrarla sin admitir humillaciones y no de un modo dirigido por un matrimonio que subyuga al pueblo, que

Nicolás Repetto atacó vigorosamente a Evita y a Perón. Comentó la labor que diputados y periodistas realizan desde Washington y el Uruguay denunciando el peligro nazí que se ha transplantado en la Argentina. «Perón es un discípulo de Mussolini», afirmó, y leyó declaraciones hechas por el dictador argentino cuando era agregado en la embajada de su país en Roma: «Mussolini es el hombre más grande del mundo; por tiene errores que yo no cometeré. Lo cierto es que he caído en los mismos errores de todas las dictaduras. No es ya un dictador encubierto, sino un fascista descubierto. Hoy todas las naciones sudamericanas ven en Perón, con ayuda del fascista Richter, un serio peligro, pues trata de alinear guerras, que son la única salida «certada» de las dictaduras de este tipo.

Todo la concurrencia, puesta en pie, aplaudió calorosamente la magnífica oración de Palacios. Igualmente, fueron muy aplaudidas las disertaciones de los oradores precedentes. Se cerró el acto entonándose «La Marsellesa». Fueron prolongados los vítores por las calles inmediatas, y la policía intervino, practicando la detención de varios jóvenes socialistas.

Se celebró el Congreso extraordinario de nuestro Partido y los delegados regresaron a sus Secciones llevándose cada uno impresiones dispares. Uno se preguntaba haber conseguido defender con éxito los puntos de vista de sus respectivas Secciones, y los otros, aunque considerándose vencidos, se consolaban diciéndose que lo habían sido después de haber dicho cuanto tenían que decir. La democracia del Partido era la fortalecida. Cosa en extremo fundamental para nosotros.

Porque si la mayoría consiguió mantener su posición política sin hacer gracia ni siquiera de una coma, la minoría ha tenido la enorme satisfacción de ver cómo el Partido ha establecido contactos preliminares con los partidos nacionales y regionales democráticos. Y, como decía el baturo del cuento: «En siendo de Zaragoza...»

se a regañadientes y convenido por adelantado de lo inútil de tal gestión. Pero esa reserva desaparece al leer el citado artículo del compañero Llopis, el cual, como su título proclama, es extremadamente claro y concluyente. Después de haberle leído no me queda ni sombra de duda sobre el espíritu que anima a la Ejecutiva para dar cima a la peliaguda y esencial tarea de conciliar criterios colectivos.

Menos mal que los hechos dejan en el lugar que les corresponde a estos sinvergüenzas. Solo hay que ver la forma aterradora de la propagación de la tuberculosis, la extensión que ha adquirido la prostitución, de lo que todo el mundo está escandalizado, y la cifra de suicidios de un tiempo a esta parte. Raro es el día que no aparezca algún cadáver de hombre o mujer por la costa y rios de esta región. El mal se ha hecho ya casi endémico. Y, naturalmente, no son estraperlistas, ni millares, ni céleros, ni frailes, ni protegidos del régimen los que se suicidan. Allí van dos botones de muestra. El día 22 de mayo último (era martes), sobre las dos de la tarde, en pleno Arenal, de Bilbao, un obrero que al llegar a casa a comer se encontró con que ni siquiera se había encendido la cocina, en un momento de desesperación se lanzó bajo las ruedas de un tranvía de Achuri-Inda. Gracias a que el tranvía iba a poca velocidad, pudo frenar, evitando un suceso de funestas consecuencias. El suicida sólo sufrió unas contusiones. Pasaban en aquel momento por el lugar dos frescos, uno de ellos conocido estraperlista de la hoja de lata, y no se le ocurrió otro comentario, ante aquel triste cuadro, que decir: «Eso es propaganda de los rojos». ¿Serán canallas? Hubieron de poner pies en polvorosa, pues no faltó quien les dijera que pusieran las cabezas debajo de las ruedas del tranvía en marcha a ver si hacían propaganda. La escena se desarrolló cerca de la ría, a donde suelen echarse algunas inmundicias. Otro obrero, llamado Leopoldo Marcos Gutiérrez, de 29 años de edad, también se puso debajo de las ruedas de un camión de la matrícula de Bilbao, quedando destrozado. El horrible suceso ocurrió en Castro Urdiales (Santander). Había salido de casa para ir a trabajar a la mina.

Después de habernos dicho los compañeros socialistas todo lo que se nos ocurrió y en todos los tonos; después de haber esgrimido con pasión netamente española cuantos argumentos nos parecieran convenientes e irrefutables, el fuego de la discrepancia entre nosotros se apagó.

«Después de habernos dicho los compañeros socialistas todo lo que se nos ocurrió y en todos los tonos; después de haber esgrimido con pasión netamente española cuantos argumentos nos parecieran convenientes e irrefutables, el fuego de la discrepancia entre nosotros se apagó.»

«Pero eso, yo discrepante desde la Asamblea de Delegados de 1947, que he hecho cuanto me ha sido posible para hacer compartir mis puntos de vista a cuantos compañeros pude»

«Después de habernos dicho los compañeros socialistas todo lo que se nos ocurrió y en todos los tonos; después de haber esgrimido con pasión netamente española cuantos argumentos nos parecieran convenientes e irrefutables, el fuego de la discrepancia entre nosotros se apagó.»

«Después de habernos dicho los compañeros socialistas todo lo que se nos ocurrió y en todos los tonos; después de haber esgrimido con pasión netamente española cuantos argumentos nos parecieran convenientes e irrefutables, el fuego de la discrepancia entre nosotros se apagó.»

«Después de habernos dicho los compañeros socialistas todo lo que se nos ocurrió y en todos los tonos; después de haber esgrimido con pasión netamente española cuantos argumentos nos parecieran convenientes e irrefutables, el fuego de la discrepancia entre nosotros se apagó.»

«Después de habernos dicho los compañeros socialistas todo lo que se nos ocurrió y en todos los tonos; después de haber esgrimido con pasión netamente española cuantos argumentos nos parecieran convenientes e irrefutables, el fuego de la discrepancia entre nosotros se apagó.»

«Después de habernos dicho los compañeros socialistas todo lo que se nos ocurrió y en todos los tonos; después de haber esgrimido con pasión netamente española cuantos argumentos nos parecieran convenientes e irrefutables, el fuego de la discrepancia entre nosotros se apagó.»

El correo pirenaico

«Nos hacíamos ilusiones, ni muchas ni pocas, con las medidas severísimas que anunció el Gobierno se proponía adoptar para el abaratamiento de la vida contra los especuladores de los artículos alimenticios, a raíz de los movimientos populares de protesta, los cuales han sido de efectos contundentes. Y eso que la prensa servil, siguiendo las instrucciones del director general de prensa, quien acude a los Consejos de ministros, haciendo acto de presencia, intentó quitar importancia a dichos actos de protesta. Aun andan de cabeza, como vulgarmente se dice, gobernadores, comisarios, policías, fatigados chivatos y toda la gama de vividores adscritos a esas funciones retribuidas, de oler por todas partes, sin conseguir nada positivo. Se han practicado numerosas detenciones entre el elemento obrero, empleándose todos los medios brutales de represión tomados de la policía alemana, para obtener las declaraciones que convienen a las autoridades. Unos continúan encarcelados y otros han sido desterrados a regiones alejadas a que se mueran de hambre. Incluso detuvieron algunos religiosos, pero no tardaron en ponerlos en libertad. Por ser vos quien sois, Invocarían tal vez «El Fuero de los Españoles», una verdadera maravilla político-jurídica que ha sido asombro de la actual generación de académicos de Ciencias Morales y Políticas. Tanto es así que todas las naciones del mundo —se asegura que hasta Gromyko ha venido de incognito desde París— han enviado a los más eminentes académicos de las ciencias ciudadanas a estudiar para adoptar en sus respectivos países, presta, este ha reservado un extremo rigor por los forjadores de tan interesante e histórico documento político, que han eclipsado, según puede deducirse, a los siete sabios de Grecia, y Alfonso X el Sabio también. Su modestia es refractaria a todo elogio, conformándose con la satisfacción del deber cumplido, sin que haya habido medio de vencer su resistencia a permanecer en el anonimato. ¡Qué «hombres»! En cambio, ahí está el pedante Ibañez Martín, la «vedette» del régimen. ¡Hay que ver lo que se exhibe!

«Pero el caso es que ni se abarata la vida ni comemos. Unos días nos daban unas patatas, «y colorín, colorado». ¡Pero con qué desfachatez, qué desperdicio, qué grado de cinismo, el malandrín de Fernández-Ladreda afirmaba días pasados «que la preocupación del Gobierno era facilitar la vida con preferencia a las clases humildes». Y aun llegó a más, asegurando «que la mentira, la injusticia y la mala fe tratan de desprestigiar el buen nombre de España y se niega al Caudillo que se entrega apasionadamente al engrandecimiento de España». Este limpiabotas, sin embargo, ha quedado, en lo de desahogado y clínico, capitulando por Franco, su amo, quien, con la carola que Dios le ha dado, ha tenido el atrevimiento de decir que su Gobierno es criticado «agradecido» por los rapaces, pues los especuladores de toda miseria y que va ganando muchos millones para traerlos, dijo a los de Jaen, donde jamás se conoció la miseria de ahora— pan y para redimir de injusticias». Lo increíble, pero es verdad, no hallamos el calificativo adecuado para tamaña impudicia. Menos mal que los hechos dejan en el lugar que les corresponde a estos sinvergüenzas. Solo hay que ver la forma aterradora de la propagación de la tuberculosis, la extensión que ha adquirido la prostitución, de lo que todo el mundo está escandalizado, y la cifra de suicidios de un tiempo a esta parte. Raro es el día que no aparezca algún cadáver de hombre o mujer por la costa y rios de esta región. El mal se ha hecho ya casi endémico. Y, naturalmente, no son estraperlistas, ni millares, ni céleros, ni frailes, ni protegidos del régimen los que se suicidan. Allí van dos botones de muestra. El día 22 de mayo último (era martes), sobre las dos de la tarde, en pleno Arenal, de Bilbao, un obrero que al llegar a casa a comer se encontró con que ni siquiera se había encendido la cocina, en un momento de desesperación se lanzó bajo las ruedas de un tranvía de Achuri-Inda. Gracias a que el tranvía iba a poca velocidad, pudo frenar, evitando un suceso de funestas consecuencias. El suicida sólo sufrió unas contusiones. Pasaban en aquel momento por el lugar dos frescos, uno de ellos conocido estraperlista de la hoja de lata, y no se le ocurrió otro comentario, ante aquel triste cuadro, que decir: «Eso es propaganda de los rojos». ¿Serán canallas? Hubieron de poner pies en polvorosa, pues no faltó quien les dijera que pusieran las cabezas debajo de las ruedas del tranvía en marcha a ver si hacían propaganda. La escena se desarrolló cerca de la ría, a donde suelen echarse algunas inmundicias. Otro obrero, llamado Leopoldo Marcos Gutiérrez, de 29 años de edad, también se puso debajo de las ruedas de un camión de la matrícula de Bilbao, quedando destrozado. El horrible suceso ocurrió en Castro Urdiales (Santander). Había salido de casa para ir a trabajar a la mina. A mayor abundamiento, para demostrar la razón que tiene el pueblo al manifestarse contra el régimen franquista, aportaremos un testimonio de mayor excepción tomada de una publicación católica, y dice así: «Pero que se puede esperar de la autoridad si muchas veces los que la representan son cómplices con los que no cumplen con su deber y aun entran en la parte en las ganancias con los tranzposos? ¿Qué sociedad, qué vida, qué tranquilidad es posible, si gobernadores, ministros, jueces, alcaldes, Ayuntamientos y policías fallan a su obligación y participan del botín de los que faltan a su deber? Esto que queda transcrito ha aparecido en una hoja parroquial; no es propaganda de los rojos. ¿Pero aun hay rojos? ¿No se había aclamado Franco de haberlos exterminado? «El pueblo —decía tipeando— está conmigo.» No lo vemos. Pachi el de ARGHANDA

Actividad en nuestras secciones

CASTRES UGT consagrará una parte del acto que celebrará el día 30 de mayo a engrasar la suscripción que las CC.EE. han abierto en favor de los compañeros de Cataluña. El acto tendrá lugar en el salón de la casa que los CC.EE. tienen que contribuir en uno u otro organismo en la medida de sus posibilidades. Una Comisión formada por los CC.EE. locales está encargada de la recaudación y de hacer cumplir el acuerdo tomado.

En la misma reunión el Comité nombró correspondiente de EL SOCIALISTA al compañero ELSO SUAREZ y acordó recomendar a los pocos camaradas que no están suscritos a nuestro órgano de prensa la obligación moral de hacerlo. Finalmente, se resolvió celebrar una lista al campo el día 29 de junio en el pueblo de B. de Cerdon, departamento del Ain, donde ese día se inaugura un grandioso monumento erigido en memoria de los muertos del empujón. Para todos los detalles, dirigirse al compañero Quirós. M. D.

MARSELLA Asamblea extraordinaria el sábado día 30 de junio a las 8 de la noche en el salón de la casa que los CC.EE. tienen que contribuir en uno u otro organismo en la medida de sus posibilidades. Una Comisión formada por los CC.EE. locales está encargada de la recaudación y de hacer cumplir el acuerdo tomado.

Superación

El ocaso de nuestras discrepancias

alcanzar, he leído altamente complacido un artículo escrito por el secretario general del Partido y publicado en EL SOCIALISTA del 31 de Mayo. Y como la razón fundamental de mi discrepancia consistía en el aislamiento político de nuestro Partido y en la absoluta imposibilidad de conseguir derogar a Franco con nuestras solas fuerzas —ni tanpoco con las de los monárquicos— mi desacuerdo terminaba al comprobar que la Ejecutiva del Partido, cumpliendo acuerdos de ese Congreso, actuaba en el sentido profundamente deseado por mí. Podría quedarme la reserva de que la Ejecutiva, al dirigirse a los partidos y organizaciones democráticas lo hiciera se a regañadientes y convenido por adelantado de lo inútil de tal gestión. Pero esa reserva desaparece al leer el citado artículo del compañero Llopis, el cual, como su título proclama, es extremadamente claro y concluyente. Después de haberle leído no me queda ni sombra de duda sobre el espíritu que anima a la Ejecutiva para dar cima a la peliaguda y esencial tarea de conciliar criterios colectivos.

«Después de habernos dicho los compañeros socialistas todo lo que se nos ocurrió y en todos los tonos; después de haber esgrimido con pasión netamente española cuantos argumentos nos parecieran convenientes e irrefutables, el fuego de la discrepancia entre nosotros se apagó.»

Reuniones de la Comisión Ejecutiva

La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español se ha reunido los días 13 y 14 de junio de 1951. Se despacharon numerosos asuntos de trámite. Se conocieron los informes de los compañeros Barreiro, Paulino Gómez y Muñoz acerca de los Plenos departamentales celebrados el 10 de junio en Carcassonne, Toulouse y Marsella.

Se acordó solicitar de la Sección de Toulouse la designación de dos compañeros para que con otros dos de la UGT y uno de las Juventudes constituyan la Comisión revisora de cuentas del Comité Central de Solidaridad Democrática.

La Comisión Ejecutiva examinó la carta que el Comité Central Socialista de Euzkadi le ha dirigido planteando diversos problemas políticos, acordándose los términos de la respuesta.

El Partido Socialista suizo invita al Congreso nacional que celebrará en Zurich los días 7 y 8 de julio, acordándose agradecer la invitación mediante un saludo fraternal.

Tesorería informó de la situación económica del Partido y del periódico. La Comisión Ejecutiva mostró su gran satisfacción ante el magnífico esfuerzo realizado por nuestros afiliados que, conjuntamente con los de la UGT, convirtieron el Primero de Mayo en «Día de la Solidaridad material para los compañeros de España», solidaridad que ha alcanzado ya la cifra de UN MILLON Y MEDIO de francos.

La Comisión Ejecutiva examinó el estado en que se encuentran las conversaciones con los Partidos republicanos nacionales y con los dos Partidos autónomos inició el Partido en cumplimiento de los acuerdos adoptados en nuestro Congreso extraordinario.

La Comisión Ejecutiva escuchó el minucioso informe que de las actividades del Comité de Enlace hizo nuestro representante efectivo en el mismo, compañero Trifón Gómez, quien explicó lo tratado en las siete reuniones celebradas desde que terminó nuestro Congreso extraordinario.

La Comisión Ejecutiva, por último, examinó ampliamente la situación de España después de los huelgas y de los movimientos de protesta de los producidos así como la campaña que los agentes franquistas realizan en el exterior para obtener créditos substanciales y la incorporación de España en el sistema defensivo del occidente europeo, adoptándose los acuerdos pertinentes.

Se designaron a los compañeros Llopis, Pradal y Albar para que asistan al IV Pleno que las Juventudes Socialistas celebrarán en Toulouse los días 14 y 15 de julio. Se designó al compañero Barreiro para que asista al Pleno que el Departament de Bajos Pirineos celebrará en Pau el 15 de julio. Se aceptó la propuesta de la Departamental de la Gironda de transformar en acto público la última de las conferencias que organizadas por las Juventudes, se celebrará en Burdeos. Se aprobó la Circular de Secretaría a las Secciones, que se distribuirá inmediatamente. La Comisión Ejecutiva, por último, mostró su satisfacción por la magnífica campaña de solidaridad para con los compañeros de España que llevan a cabo las organizaciones sindicales, mutualistas y cooperativas, conjuntamente con el Partido Socialista belga, campaña que pone de manifiesto una vez más el gran interés que les merece la lucha que se mantiene en España contra la tiranía franquista.

Solidaridad

El ejemplo de Noruega

HASTA hace poco a un, muchos de los que vivimos en Europa occidental desconocíamos casi por completo la Europa del norte, mejor dicho, los países escandinavos. Los considerábamos demasiado lejados y ajenos, imaginándonoslos propiamente ajenos, con sus ríos y sus bellos paisajes, y con clima por lo regular duro para aquellos que hemos nacido en países cálidos.

«Sin embargo, a los habitantes del norte no les son desconocidos los problemas sociales ni siquiera la vida interna de las otras regiones del mundo. Se concibe esto por su instrucción y también, principalmente, en cuanto afecta a Noruega, por su condición de país esencialmente marino, hasta el punto de que hoy cuenta con la tercera flota comercial del mundo. Para los que hemos tenido la suerte de visitar aquel país, la opinión es completamente distinta. Lo primero con que choca uno es con la gentileza con que el extranjero es acogido. El noruego es de naturaleza sentimental. Así se explica que ningún acontecimiento o conmoción social que ocurra a otros pueblos le es indiferente. Percute en su sensibilidad de hombre libre como si lo sintiese en su propia carne.

En 1936, cuando estalló la contienda de España, en la que el fascismo internacional iba a asestar vilmente a nuestra República, el pueblo noruego comprendió la tragedia y se solidarizó con nosotros. A tal efecto, se constituyó en Oslo el Comité de Ayuda a España, esforzándose por aportar la asistencia posible a los luchadores de la libertad que lo necesitaban. Esta ayuda se interrumpió más tarde cuando Noruega, a su turno, fue invadida por las hordas nazis. Entonces conoció Noruega las horas trágicas de la ocupación, pero no desesperó. Las Juventudes Socialistas (A.U.F.) organizaron la acción clandestina junto con el Partido Socialista y las entidades obreras. Tras dura y penosa lucha, consiguió su liberación. Debo añadir que allí se encontraban, al lado de los propios noruegos, combatientes españoles en las célebres batallas de Narvik, y que nuestros compatriotas sienten aquellos una gran admiración.

A raíz de la liberación, cuando todavía su país estaba atravesando grave crisis económica, los trabajadores noruegos, junto con numerosos intelectuales, con ese sentido político-social que les caracteriza, afrontaron con serenidad las dificultades de la situación, pero además organizaron de nuevo el «Comité Pro España» a fin de socorrer a nuestros compatriotas necesitados que se hallaban en exilio, en forma que les hemos de estar verdaderamente agradecidos.

Dicha obra solidaria, digna de ser ejemplo de espíritu socialista y de la Unión de los Socialistas (T.O.) equivalente a nuestra UGT. En un país de tres millones y medio de habitantes, esa Central sindical cuenta más de 400.000 afiliados. Es un verdadero ejemplo de organización; es una obra admirable la realizada por ellos en el cooperativismo, tanto en el de consumo como en el de producción, en Casas del Pueblo, etc. Queda uno sor-

TESTIMONIOS

La España de hoy vista por los extranjeros

«La Gazette de Lausanne del 18 de junio, en crónica de su correspondiente en Madrid, Gustavo Hermann, dice lo siguiente: «El problema de España debería ser zanjado. Norteamérica, en la que España ha depositado todas sus esperanzas, parece muy lejos de estar tan dispuesta a ello como lo afirma la propaganda madrileña. A juzgar por un sondeo de la opinión llevado a cabo por el Instituto Gallup, una tercera parte de los norteamericanos, sostenida por la mayoría de la prensa, observa con relación a España una actitud reservada, si no hostil.

En las conversaciones que el general Bradley ha celebrado en París y en Londres, la cuestión española ha sido tratada tan sólo de manera muy superficial. España no es precisamente un aliado a punto de ser acogido con los brazos abiertos.

Los signos anunciadores de una catástrofe se manifiestan ahora en todas partes. El general Franco, a pesar de que es hombre que pierde fácilmente la sangre fría, ha atado muy duramente a las naciones sanguijales que se tratan de aprovechar de la miseria española. Fácilmente se echa de ver contra quienes iba la alusión. Sin embargo, tales acesos de malhumor no son frecuentes. Y por lo general los franquistas se esfuerzan en no excitar el malhumor norteamericano.

A juicio de los Estados Unidos, el mantenimiento de la industria bajo el control del Estado, la llega que supone una burocracia exagerada y las actividades de la censura son faltas a las que España debe poner remedio sin tardar.

Monsieur Angel Herrera, obispo de Málaga, en un discurso público se ha mostrado partidario de la supresión de la censura. Pero no ha habido un solo periódico que se atreviera a hacerse eco de sus palabras. Tan solo algunas publicaciones católicas que no se hallan bajo el control de la censura han publicado el discurso del obispo; pero se trata de revistas que tienen muy poca difusión.

«Parece ser que el Banco de Importación y Exportación ha recibido autorización para poder disponer de solo una pequeña parte de los importantes créditos que fueron prometidos a España. Pero esto equivale a unas muletas que no bastan, ciertamente, para enderezar la situación económica.

Washington y Madrid están efectuando un juego peligroso. Cada uno de ellos piensa contar con el otro. De ahí tales actitudes equivocadas. Pero en España hay millones de personas que viven en la mayor miseria y que no pueden esperar.»

Hombres de España

Natural y Cíjalo, literato y educador

por Miguel Peydro

No ha sido pródigo a naturalizarlo dotando a España de hombres de ciencia, de investigadores, de sabios...

Durante muchos años hemos estado estupidamente aislados del resto del mundo en cuestiones tan importantes como son los intercambios culturales...

A pesar de todo nuestra materialista empezó a modernizarse en 1880, en 1848 fundó el primer ferrocarril, en 1854 se inauguraron las líneas telegráficas...

La fama mundial que alcanzó el nombre de Cajal es debida, sobre todo, a sus maravillosas investigaciones, a sus monumentales trabajos sobre histología...

supersticiones, el fanatismo, la necedad de los ritos y beatos haciendo resaltar el daño que constituye para la educación, la cultura y el progreso de los pueblos la intransigencia religiosa...

Hemos leído estos días los «Cuentos de Vacaciones», obra de la mocedad de Cajal. Son cinco relatos sencillos, amenos, educativos...

En el titulado «El fabricante de honradez», Cajal presenta al principal personaje como autor de un célebre libro, «La sugestión religiosa y política», en el cual se presenta a los sacerdotes como sugestionadores de absurdos y de prácticas...

En el relato «La casa maldita» es el protagonista la figura simpática de Julián, un médico joven y emprendedor, que lucha contra la incultura y la ceguera de un pueblo...

acontecimientos que la desmesurada fantasía supersticiosa del pueblo consideraba como sobrenaturales. Al personaje don José, con el que se identifica Cajal, le hace afirmar: «... la religión se debilita y todo anuncia que está próxima a morir...»

Ante la imposibilidad material de comentarlas todas, señalaremos las más importantes, aquellas que por sí solas habrían sido más que suficientes para hacer del sabio hisólogo un autor literario de renombre...

Este libro, escrito con la admirable sencillez que caracteriza toda la obra literaria de don Santiago, está dirigido a la juventud, a los jóvenes intelectuales, a cuantos tratan de dirigir su labor hacia la investigación científica...

En cambio el pobre Esmerandino, fruto de la «educación en un medio familiarmente religioso, tradicionalista, inflexible, dogmático, es un triste fracasado en todas sus actividades... hasta en las matrimoniales...

La fe del carbonero... comunista Cucchi llega a conocer en Rusia al camarada P.

El diputado comunista Aldo Cucchi acaba de publicar en una serie de periódicos, de los cuales los más relevantes son el «Tempo» de Roma y el «Stamper» de Turin, su viaje a Rusia...

El diputado P., cuando los rusos le preguntan si los mutilados en Italia reciben una pensión, sostiene que se debe responder que la pensión de los mutilados italianos no es suficiente para comprar una botella de vino...

U. G. T. Reunión de la Comisión Ejecutiva

La Comisión Ejecutiva de la UGT ha celebrado su reunión ordinaria el día 22 de junio, adoptando las resoluciones que siguen: Designar a los compañeros S. Martínez Dasi, Manuel Muñoz y Pascual Tomás para tomar parte en los Congresos que se celebrarán en Comenry (Allier), Montpellier (Hérault) y Orán (Argelia)...

Un término feiz La razón de Estado

La revolución estalla en España. Hitler y Mussolini se apresuraron a ir en socorro del general Franco, jefe de los rebeldes. En España, no se leca, porque tal vez no era necesario, que esos regímenes totalitarios tuvieran la posibilidad de desarrollarse...

terísticas idénticas. Araquistáin hablaba de Polonia. ¿Y Rusia? ¿No se ha producido idéntico fenómeno con la U.R.S.S.?

terísticas idénticas. Araquistáin hablaba de Polonia. ¿Y Rusia? ¿No se ha producido idéntico fenómeno con la U.R.S.S. En la guerra pasada, cuando Rusia firmó el pacto de no agresión con Alemania...

Mundo presente Socialismo e internacionalismo por Paul-Henri SPAAK

Si trato de recordar hoy por qué hace treinta y dos años me he afiliado al Partido Obrero (nombre anterior del actual Partido Socialista Belga), encuentro como móvil esencial de mi resolución un sincero deseo de justicia social y una adhesión total, de corazón y de espíritu, al internacionalismo...

Era a raíz de la primera guerra mundial. Volví yo de Alemania, donde había estado prisionero más de dos años. Hallábase horrorizado de las crueldades que el mundo acababa de sufrir. No podía yo dar mi fe más que a un partido cuyos horizontes sobrepasaran las fronteras de un país...

En el período en que vivimos, mi hondo internacionalismo adopta la forma europea. Sin renegar nada de un ideal más amplio, me parece que hoy todo manda —lo político, lo económico, lo cultural, lo humano— tratar de salvar a Europa dándole una organización nueva; devolverle su plaza, su influencia y su irradiación, suprimiendo barreras que la historia reciente ha revelado que son absurdas...

Yo no tendría, pues, más que elogios que dirigirlas y un reconocimiento de gratitud que testimoniarles si no advirtiese en ellas una tendencia muy neta a aislarse, a limitar su experiencia, casi a desinteresarse del esfuerzo socialista que se realiza en los otros países...

El caso de los socialistas alemanes es diferente, y mucho más inquietante. El Partido Socialista alemán juega a fondo la carta nacionalista. Ciertamente es que hay que estar agradecidos a Schumacher por la enorme decisión y valentía con que, a raíz de la derrota, impidió que el proletariado de Alemania occidental se juntara a las filas comunistas...

LETRAS DE LUJO

En el hospital de Alés (Gard) falleció el día 25 de mayo nuestro compañero FERDINAND SAMARÍA, natural de Barruelo (Palencia). Murió, igual que su compañero Esteban, a consecuencia de los sufrimientos que ocasiona el destierro. Era viudo y afiliado al Partido y a la UGT. Pertenció al batallón de voluntarios de la guerra civil. Su familia vive en Francia desde 1939, así como su hermano Vicente y esposa Ana María...

El Socialismo en marcha LA NUEVA INTERNACIONAL

base social más amplia, sobre las masas productoras. Es necesario para eso que la soberanía nominal del sufragio universal se transforme en una soberanía real del pueblo, que a la igualdad de derechos civiles y políticos responda la igualdad de los derechos económicos...

TALES son los principales objetivos. Para conducir la lucha en esas diversas direcciones...

TALES son los principales objetivos. Para conducir la lucha en esas diversas direcciones de que fuerzas dispone la Internacional? Es indispensable que las totem en su medida exacta. No en nuestros medios, a suscitarse en los trabajadores las ilusiones y pretensiones que la realidad pronto habría de desmentir. Un cierto optimismo socialdemócrata fué, en el pasado, origen de muchos fracasos...

Directeur : Manuel Albar
69, rue du Taur. — Toulouse.
Tél. Capitole 25-22

Administrador : Carlos MARTINEZ
31, Rue Général-Breut, Paris (XV)
Tél. VAUgirard 56-85, C.C.P. 6.300-48

Emoción fraternal

La ayuda de los trabajadores belgas a los compañeros de España por Wenceslao Carrillo

(Hechos; no palabras)

Una campaña iniciada por el compañero Arthur Gailly en el Congreso de la Central de Metalúrgicos celebrado recientemente en Bruselas...

Gailly no se ha conformado con solicitar fondos para los compañeros de España a los dirigentes del movimiento obrero, mutualista, cooperador y socialista de este país...

En fábricas y talleres, en las minas y, en general, en todos los lugares de trabajo se han puesto en circulación listas de recaudación, que prometen dar un buen rendimiento...

La campaña ha tomado ahora un nuevo giro que contribuirá a hacerla más fructífera aún. El Comité Nacional de Acción Común ha creado un Comité especial compuesto por representantes del Partido, de la F.G.T.B. de las cooperativas y de las mutualidades...

Gailly se reúne las mejores condiciones para realizar la labor a que le obliga el cargo de Presidente del Comité que acaba de constituirse...

Por la Verdadera España Para poner fin a una monstruosidad política y diplomática por Arthur Gailly

PROVECHANDO la celebración del reciente Congreso de la Central de Metalúrgicos nos hemos permitido lanzar un nuevo llamamiento a favor de la verdadera España...

Hemos vuelto a la carga en el Congreso de la Federación General del Trabajo de Bélgica. El llamamiento ha sido atendido, y ha tenido amplio eco...

das con el miserable cómplice de Hitler y Mussolini. Es preciso que se metan en la cabeza que, fuera de la verdadera España al lado de las verdaderas democracias no hay verdadera solución...

Lo demuestran los movimientos que se han producido, y los que están en curso, y se irán amplificando. Y no son los comunistas, contrariamente a lo que la imaginación demasiado fértil y obcecada por el anticomunismo de esos militares y del mundo diplomático parece hacer creer...

Los trabajadores belgas están en contra de él. Los afiliados a las grandes organizaciones obreras americanas, también. Todos los trabajadores de todos los países están contra Franco y su régimen...

Las democracias tienen el deber de imponer la aplicación de los principios democráticos. En democracia, la consulta regular al pueblo constituye la primera y la más elemental de las medidas...

El llamamiento lanzado va dirigido a todos. Toda nuestra organización cumplirá sus deberes de solidaridad. Y lo mismo la inmensa mayoría de los trabajadores...

pretexto de contestar ciertas apreciaciones contenidas en el documento repartido por la Comisión Ejecutiva de nuestro Partido a los delegados que asistieron al Congreso extraordinario celebrado en Toulouse los días 31 de marzo y 1 de abril del año en curso...

Continuemos —no por nuestro gusto— en diálogo polémico con los republicanos, ahora con los que escriben «La Humanidad», órgano de Esquerra Republicana de Catalunya, que en su número correspondiente al mes de mayo publica un editorial tan sorprendente por su contenido como por su tono...

«La actitud decidida de nuestro pueblo, que ha reiterado su voluntad de no aceptar ningún régimen de fuerza, ha conternado —triste es tener que constatarlo— a ciertos políticos desorientados que creían ya que la única solución para cambiar el régimen que tiene sometida a España, era pactar con parte de los que le apoyan o bien intentar influir en su desarrollo...

«O se está al lado del pueblo y contra TODOS los que se oponen a sus anhelos, o se prefiere continuar un régimen intrascendente, que crea ya que la única solución para cambiar el régimen que tiene sometida a España, era pactar con parte de los que le apoyan o bien intentar influir en su desarrollo...

«El artículo no se distingue por su clarividencia. Si los acontecimientos recientes de España prueban algo es, precisamente, lo contrario de lo que «La Humanidad» asevera, y si alguna posición sale robustecida con ellos es la que el Partido Socialista mantiene...

verdad hoy para los maquis y para los resistentes de España.

PERO todo esto no constituye más que palabras, deserciones, excusas que pretenden ocultar una conciencia enferma y una mala concepción política. ¡Qué importa esta desgraciada oposición de una muy pequeña minoría...

EXPERIENCIAS Elecciones legislativas en Francia

Las elecciones celebradas el domingo día 17 de junio en Francia y territorios de ultramar para la renovación de la Asamblea Nacional francesa...

El censo actual se componía de cerca de 25 millones de electores, constituido por 53 por 100 de hombres y 47 por 100 de mujeres...

AL vez no saben ustedes lo que significa a expresión «lobby». Sin embargo se emplea mucho actualmente en los Estados Unidos...

Réplica ineludible

Para algunos republicanos en el exilio

de arrieros, precisamente — hiciera, inmediatamente después del acuerdo de la ONU, el viaje de París a Méjico, bastante más caro que el de París a Nueva York...

Y AHORA, SIN CAMBIAR DE TEMA...

«O se está al lado del pueblo y contra TODOS los que se oponen a sus anhelos, o se prefiere continuar un régimen intrascendente, que crea ya que la única solución para cambiar el régimen que tiene sometida a España, era pactar con parte de los que le apoyan o bien intentar influir en su desarrollo...

«El artículo no se distingue por su clarividencia. Si los acontecimientos recientes de España prueban algo es, precisamente, lo contrario de lo que «La Humanidad» asevera, y si alguna posición sale robustecida con ellos es la que el Partido Socialista mantiene...

Los amigos de Franco El escándalo del «China Lobby» por Leila Seigel

(Corresponsal en Nueva York de Le Peuple de Bruselas)

La política tiene su radio de acción. Las finanzas y los negocios tienen también el suyo. Lo peor que puede pasar es que se mezclen la política y los negocios...

En los países democráticos esos escándalos salen a la luz pública, afortunadamente, pudiendo intervenir, a veces, los tribunales de justicia y en todos los casos la opinión pública, que es el mejor tribunal...

Decimos todo esto como introducción al trabajo que vamos a reproducir de Leila Seigel acerca del escándalo del «China Lobby», que tanto hace hablar en los Estados Unidos...

AL vez no saben ustedes lo que significa a expresión «lobby». Sin embargo se emplea mucho actualmente en los Estados Unidos. Este modismo, que originariamente quiere decir «establecimiento de hotel o de teatro», tiende a designar los esfuerzos consagrados por los representantes de intereses privados para influir sobre los legisladores y otros políticos gubernamentales...

Este preámbulo no tiende a hacer creer que este género de actividades sea necesariamente nefasto. Cuando no se abusa, el «lobby» puede ser considerado incluso como una nomenclatura sana de la técnica democrática...

EN estos últimos tiempos, no obstante, se ha hablado mucho en los medios políticos y periodísticos de sumas enormes gastadas y de presiones ilegales ejercidas sobre parlamentarios por la Asociación Médica (contra la introducción del seguro médico legal) y por los amigos del mariscal Chiang Kai Chiek...

En uno de los últimos números de «A.B.C.» de Madrid llegado a nuestras manos se publica una entrevista hecha al ex-rey de Italia por el periodista Cortés Cabanillas...

Generalmente en esta clase de entrevistas lleva la mejor parte el periodista, si es inteligente y astuto. La parte más ingrata y difícil, por el contrario, corresponde al entrevistado, siempre que no se trate de un triste mequetrefe, cínico y estúpido...

«O se está al lado del pueblo y contra TODOS los que se oponen a sus anhelos, o se prefiere continuar un régimen intrascendente, que crea ya que la única solución para cambiar el régimen que tiene sometida a España, era pactar con parte de los que le apoyan o bien intentar influir en su desarrollo...

ticos e influir así en la política americana. La escala va de millones a centenas de millones de dólares, procedentes, casi siempre, del dinero unido por los Estados Unidos mismos...

Se ha hablado igualmente de una tentativa de los chinos para controlar todo el mercado de los granos de soja en E.E.U.U., y, en informes oficiales depositados ante la Comisión senatorial, de operaciones financieras no del todo legales...

El senador Styles Bridges (repblicano), crítico vociferante de la política actual, ha reconocido haber aceptado una contribución de 1.000 dólares de Mr. Kohlberg para su campaña electoral...

Es divertido constatar que la encuesta que se abrirá probablemente sobre las actividades de estos individuos resulte de las explicaciones dadas por Mac Arthur, a favor de las cuales los republicanos esperaban comprometer la administración Truman...

EN ISRAEL Aplastante victoria socialista Tel Aviv (SIS). — El lunes día 4 verificáronse elecciones municipales en Beersheba, capital de la zona desértica del Negev...

«O se está al lado del pueblo y contra TODOS los que se oponen a sus anhelos, o se prefiere continuar un régimen intrascendente, que crea ya que la única solución para cambiar el régimen que tiene sometida a España, era pactar con parte de los que le apoyan o bien intentar influir en su desarrollo...

«O se está al lado del pueblo y contra TODOS los que se oponen a sus anhelos, o se prefiere continuar un régimen intrascendente, que crea ya que la única solución para cambiar el régimen que tiene sometida a España, era pactar con parte de los que le apoyan o bien intentar influir en su desarrollo...

«O se está al lado del pueblo y contra TODOS los que se oponen a sus anhelos, o se prefiere continuar un régimen intrascendente, que crea ya que la única solución para cambiar el régimen que tiene sometida a España, era pactar con parte de los que le apoyan o bien intentar influir en su desarrollo...

Visto y oído A propósito de entrevistas...